







## Las consignas sociales de la nueva España ante la atención de los obreros en fábricas y talleres

Ayer la divulgación del Fuero del Trabajo se hizo en el seno de fábricas y talleres. He aquí una nueva forma de propaganda a tono con los sentimientos de hermandad que han de imperar entre los elementos de la producción. Ahora no se saca a los obreros de los talleres y fábricas, para divorciarlos con aquellos hogares del trabajo, sino que se va allí, a los mismos centros de la producción, y bajo las bóvedas donde se rinde la diaria tarea, juntos patronos y obreros, juntos los elementos que colaboran en el cumplimiento del precepto divino del trabajo, junto los que antes estaban divididos por doctrinas que abrían abismos de recelos y levantaban barreras de odio, escuchan ahora, con emoción creciente, las nuevas doctrinas sociales que han de ser base de hermandad entre los españoles todos.

Diez minutos antes de la hora en que había de suspenderse el trabajo, las Jerarquías de Falange Española Tradicionalista se personaron ayer en varias fábricas. A todos los actos asistió el jefe provincial, los delegados de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista, de Sindicatos y de Organizaciones juveniles; el secretario de Prensa y Propaganda del Estado y otros camaradas, para anunciar así la buena nueva de la legislación social del nuevo Estado.

A las cinco menos diez, en «La Moderna», sucesor de A. Martín, habló el secretario provincial de Propaganda sobre el capital y el trabajo y la armonía de los Sindicatos.

A las cinco y veinte, en la fábrica de Loza, el delegado provincial de Juventudes pronunció un discurso sobre las principales consignas del Fuero del Trabajo, afirmando que no podía dudarse de que Franco era el Caudillo indiscutible para realizar la nueva España en todos los órdenes.

A las seis menos diez, en la fábrica de don José Carretero, un camarada de Prensa y Propaganda destacó la importancia de algunos puntos del Fuero, especialmente con referencia a la juventud que combate.

A las siete menos diez, en la fábrica de Klein, el delegado provincial de Prensa y Propaganda pronunció una charla, haciendo ver cómo el Estado nacionalsindicalista lleva a cabo la revolución pendiente que cristaliza como primera etapa en el Fuero del Trabajo, garantizado por el estilo sonoro y recio con que está redactado y por la juventud combatiente que puede decirse que es quien le ha escrito con su sangre, sudores y fríos.

Por último, a las ocho, el delegado de Justicia y Derecho habló a los afiliados de la C. O. N. S., reunidos en el patio de cristales del Círculo Mercantil, diciendo que iba a proceder a hacer entrega solemne del Fuero del Trabajo que es la afirmación más rotunda de la paz en estos últimos días de guerra que al dignificar el trabajo se justiprecian los valores espirituales del hombre en servicio de la Patria.

En todos los lugares indicados se repartieron ejemplares del Fuero del Trabajo y se vitoreó con entusiasmo a Franco y a la Falange. En todos los sitios, primero la atención expectante de los reunidos, después la aprobación unánime y fervorosa. Un detalle: en una fábrica, al hacer el reparto de ejemplares, a uno de los obreros, inadvertidamente, no se le entregó el folleto correspondiente e inmediatamente se apresuró a reclamarlo, demostrando en sus palabras extraordinario interés.

Así fué la jornada de ayer. Así llegó el Fuero del Trabajo a algunas de las fábricas y talleres segovianos. (Delegación de P. y P. de F. E. T.)

### LOS TEATROS

## En Juan Bravo

«La Virgen del Pilar dice...», episodio heroico en tres actos, original de Pedro Galace Bergua y Enrique Pérez Pardo

Los autores de «La Virgen del Pilar dice...» han escrito no una comedia, sino un aceptable libreto de zarzuela a la manera clásica. Movilidad en la acción y momentos culminantes que están pidiendo a voces la intervención del músico. Hay escenas en las que el público aguarda la romanza o el dúo y, hasta en el movimiento de masas, se espera escuchar las líneas melódicas o alisonantes del concertante final.

En efecto; para zarzuela sobran situaciones; para comedia faltan profundidad en la acción y una línea más justa en los distintos caracteres. Los autores se dejan ganar demasiado por la facilidad, por el deseo de ambientar lo que ellos llaman episodio histórico y así, lo anecdótico, lo superficial triunfa sobre el estudio exacto de la verdad escénica. Hay grandes pinceladas en los distintos cuadros y faltan, sin embargo, los detalles psicológicos necesarios en toda concepción dramática.

Así con este tono exacto de zarzuela y un sentido simplista del drama,

los autores de «La Virgen del Pilar dice...» nos presentan varias escenas de la gesta heroica de 1808, enlazadas por un leve episodio de amor. Las partes sentimental y cómica están mezcladas con el tono a que antes aludíamos. Maños y nobles, soldados franceses y pueblo, desfilan por el escenario para cantar las virtudes heroicas de España y de la raza aragonesa frente a los odiados invasores franceses.

La obra está escrita en un verso ágil y sonoro que matiza con acierto situaciones y perfila el diálogo con vibrante energía. De los tres actos, el mejor es el tercero, que es donde el drama adquiere una verdad más sobria y elevada.

«La Virgen del Pilar dice...» gustó a noche extraordinariamente a nuestro público, que aplaudió mutis y parlamentos y se dejó ganar plenamente por los efectos patrióticos, prorumpiendo en ovaciones clamorosas al final de los actos.

Al éxito contribuyó la esmerada interpretación. Todos los artistas crearon sus caracterizaciones con indudable acierto, destacando María Bassó, las señoras Gámez y Velasco y Nicolás Navarro, Manuel Serrano, Félix Navarro y Hernández, éste muy gracioso en su papel de «Juanico». Para todos, claro es, hubo aplausos muy nutridos.

La dirección escénica, muy cuidada. Sin embargo, haría bien en apagar un poco los ruidos de combate si quiere alcanzar la sensación de realidad. Ayer pudo ver que, por exagerar esta parte, el público no entró en situación.

En un entreacto, el notable actor Félix Navarro recitó admirablemente la elegía al Dos de Mayo, siendo muy aplaudido.

En resumen, una buena jornada artística, que dió lugar a grandes demostraciones de entusiasmo patriótico.

F. MARTÍN Y GÓMEZ

### Notas necrológicas

Ha fallecido en Carbonero de Ahuán el capellán de las Hijas de Jesús del pueblo de Bernardos don Leandro Redondo Casas.

El finado era un sacerdote modelo, distinguiéndose por sus virtudes y por el celo que desplegó en el cumplimiento de sus sagrados deberes, por lo que logró captarse innumerables simpatías y amistades y un afecto hondo y sincero.

Descanse en paz y reciban sus afligidos hermana, sobrinos y demás familia nuestro sincero pésame por la pérdida irreparable que acaban de sufrir.

—Confortada con los auxilios espirituales, ha entregado su alma a Dios,

## Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

en la ciudad de Cantalejo, la señora doña Purificación Tovar Martín, de Veganzones.

La señora finada, por su carácter bondadoso, afable trato, virtudes acrisoladas y arraigados sentimientos cristianos, contaba con el aprecio general, habiendo causado su muerte honda sensación de duelo.

Los numerosos testimonios de pésame que en estos aflictivos instantes recibe la familia de la señora difunta, son prueba elocuente de lo mucho que se la estimaba y de la fuerte impresión de sincero sentimiento que esta desgracia ha causado.

A los los desconsolados esposo don Félix de Diego Arranz, hijas doña Felicitiana y doña Eufrosia, sobrinos y demás deudos, les exteriorizamos nuestra condolencia, deseándoles mucha resignación para soportar pérdida tan irreparable, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de doña Purificación Tovar (que en paz descanse).

### NOTAS DE HACIENDA

**Recuadación de Contribuciones**

Se recuerda nuevamente que el próximo día 31 del corriente mes termina el plazo voluntario de recaudación de las Contribuciones correspondientes al primer trimestre del año actual cuya exacción se verifica mediante recibo. Transcurrido dicho día se cobrará con los recargos que determina el Estatuto de Recaudación.

**Aviso importante**

Cumpliendo órdenes de la Jefatura del Servicio Nacional del Tesoro se pone en conocimiento de los señores jefes de servicios provinciales y de habilitados, que a partir del mes de Abril próximo esta Delegación de Hacienda solamente hará un pedido de consignación mensual, en el que se incluirán las peticiones de crédito que se presenten en la misma hasta las dos de la tarde del día 15 de cada mes, o el día anterior si fuera festivo, para así poder dar cumplimiento a lo ordenado por la citada Jefatura y que pueda ésta someter a la aprobación del Consejo de ministros la distribución de créditos.

Lo que se pone en conocimiento de aquellas personas a quienes pueda interesarlas, en evitación de perjuicios involuntarios o retrasos en el cobro de las cantidades que les correspondan percibir.

### Estampas de la "Guerra"

Acaba de publicarse el segundo Album de «Estampas de la Guerra», que es un reportaje gráfico de la marcha de nuestras tropas desde Bilbao hasta Oviedo.

Constituye la segunda parte de esta obra un magnífico alarde de presentación y el más bello exponente de las glorias de nuestro Ejército. Supera en emoción y en perfección técnica al primer Album, que tan resonante éxito obtuvo entre el público.

La colección completa será uno de los más artísticos y valiosos documentos de la guerra.

Se ha puesto a la venta al precio de 5 pesetas.

### Compañía Telefónica nacional de España

**Aviso a los obligacionistas**

A partir del próximo día 1.º de Abril se pagará el cupón número 36 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el citado día 1.º

El pago del mencionado cupón, que sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el glorioso Ejército español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- Banco Hispano Americano.
- de Bilbao.
- Español de Crédito.
- Urquijo.
- Herrero.
- Guipuzcoano.
- Mercantil.
- Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa nacional en el «Boletín Oficial del Estado» de 22 de Septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5,25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 21 de Marzo de 1938.

El Consejo de Administración

### A NUESTROS CORRESPONDENTES

Recordamos a nuestros correspondientes y vendedores de periódicos como fin de trimestre, deben efectuar la liquidación de sus cuentas de este presente mes.

### "Día del Plato único"

Ha sido aprobado por el excelentísimo señor gobernador civil, por el día 31 de Marzo de 1938, el siguiente menú:

Almuerzo: Huevos fritos a la gonesa; postres, frutas y vino.

Comida: Carne con patatas, tres, frutas y vino.

### Para los labradore

RICARDO BORREGÓN por su conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, está recibiendo garbanzos para la bra de las mejores clases de Almería. Lo que hace público para beneficio de todos.

Almacén: Calle de San Clemente Segovia

### CHINCHES

El remedio infalible contra las chinches

POLVOS PEREAT

### CASA VELASCO

Isabel la Católica, 2. Tel. 22

### Comerciantes y revendedores

Segovia y toda la provincia

El nuevo Escudo Español se ha puesto a la venta. Todo el mundo debe tenerlo. Emblemas en miniatura, efigies del Generalísimo José Antonio y Dux. Medallas, efectos militares de todas clases. Etc. a todas partes, Centro General de Representaciones: Alberto González, Percepción segundo, Teléf. 292. Apartado 22. Segovia.

### Anuncios breves

**Vendo** vaca suiza, recién parida segundo, gran producción. Para tratar, con Anastasio Hernández Bernúy de Porreros.

**Se necesita** obrero para máquina en esta capital. Zón, Independencia, 2.

**Se alquila** piso con cuarto de baño y termosifón, con muebles o sin ellos, con jardín. Paseo Conde de Sepúlveda, 4 (Camino Nuevo).

**Vendo** una vaca parida de tres días, con chota o sin ella. Escarabajosa de Cabezas, José Hernández.

**Se arriendan** para ovejas, pastos de la finca Mata de Boga. Para tratar, con Eusebio Losana, en la finca.



La señora

# Doña Purificación Tovar Martín

Natural de Veganzones (Segovia)

Ha fallecido en Cantalejo el día 29 de Marzo de 1938 a los 42 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Félix de Diego Arranz; hijas doña Felicitísima y doña Eufrosia de Diego Tovar; madre política doña Manuela Arranz Sancho; hermanos don Serapio y don Juan Tovar; hermanos políticos doña Victorina de Andrés, doña Blasa Martín, don Nicomedes, don Simón, don Juan, doña Justa, don Acisclo, don Angel de Diego Arranz, doña Gregoria Muñoz, doña Francisca Rodríguez, doña Angela de Lucas, don Damián Pascual y doña Cecilia Arranz; sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les suplican una oración por su alma.